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   議事日程第１号        第２回臨時会 

   平成２９年１１月９日（木）  午前９時３０分開議 

 

   開  会 

日程第 １ 会議録署名議員指名 

 〃  ２ 会期決定 

 〃  ３ 諸般の報告 

      （１）２０１７年姉妹都市安東市訪問事業の報告について 

      （２）総務産業、厚生文教各常任委員会行政視察報告について 

 〃  ４ 承認第 ５号 専決処分の承認を求めることについて（平成２９年度寒河江市一般会計補

正予算（第５号）） 

 〃  ５ 議案第５６号 平成２９年度寒河江市一般会計補正予算（第６号） 

 〃  ６ 議案説明 

 〃  ７ 委員会付託 

 〃  ８ 質疑・討論・採決 

   閉  会 

 

 

   本日の会議に付した事件 

 

   議事日程第１号に同じ 

 

 

 

   開    会     午前９時３０分 

 

○内藤 明議長 おはようございます。 

  ただいまから、平成29年第２回寒河江市議会

臨時会を開会いたします。 

  本日の欠席通告議員はありません。 

  出席議員は定足数に達しておりますので、こ

れより本日の会議を開きます。 

  本日の会議は、議事日程第１号によって進め

てまいります。 

 

会議録署名議員指名 

 

○内藤 明議長 日程第１、会議録署名議員の指

名を行います。 

  会議録署名議員は、会議規則第87条の規定に

より議長において、４番渡邉賢一議員、14番工

藤吉雄議員を指名いたします。 

 

会 期 決 定 

 

○内藤 明議長 日程第２、会期決定を議題とい

たします。 

  議事日程につきましては、議会運営委員会で

協議を願っておりますので、その結果について

委員長の報告を求めます。石山議会運営委員

長。 

   〔石山 忠議会運営委員長 登壇〕 

○石山 忠議会運営委員長 おはようございます。 
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  議会運営委員会における協議の結果について

御報告申しあげます。 

  本日招集になりました平成29年第２回寒河江

市議会臨時会の運営につきましては、去る11月

６日、委員６名全員出席並びに関係者出席のも

と議会運営委員会を開催し、協議いたしました。 

  会期につきましては、本日１日間とし、会議

等については、お示ししております第２回臨時

会日程表のとおり決定いたしました。 

  以上、よろしくお取り計らいくださいますよ

うお願い申しあげ、御報告といたします。 

○内藤 明議長 お諮りいたします。 

  本臨時会の会期は、議会運営委員長報告のと

おり本日１日間といたしたいと思います。 

  これに御異議ありませんか。 

   （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

  御異議なしと認めます。 

  よって、会期は本日１日間と決定いたしまし

た。 

 

 

 第２回臨時会日程                     平成２９年１１月９日（木）開会  

月    日 時   間 会           議 場   所 

１１月９日（木） 午前９時３０分 本  会  議 

開会、会議録署名議員指

名、会期決定、諸般の報

告、議案上程、同説明、委

員会付託、質疑・討論・採

決、閉会 

議   場 

 

諸 般 の 報 告 

 

○内藤 明議長 日程第３、諸般の報告でありま

す。 

  （１）2017年姉妹都市安東市訪問事業の報告

について、（２）総務産業、厚生文教各常任委

員会行政視察報告については、お示ししており

ます文書によって御了承願います。 

 

議 案 上 程 

 

○内藤 明議長 日程第４、承認第５号専決処分

の承認を求めることについて（平成29年度寒河

江市一般会計補正予算（第５号））及び日程第

５、議第56号平成29年度寒河江市一般会計補正

予算（第６号）の２案件を一括議題といたしま

す。 

 

 

議 案 説 明 

 

○内藤 明議長 日程第６、議案説明であります。 

  市長から提案理由の説明を求めます。佐藤市

長。 

   〔佐藤洋樹市長 登壇〕 

○佐藤洋樹市長 皆さん、おはようございます。 

  本日、平成29年第２回臨時会の開催に当たり

まして、内藤議長様初め議員各位には大変な御

配慮を賜りまして、まことにありがとうござい

ます。 

  まず初めに、承認第５号専決処分の承認を求

めることについて御説明申しあげます。 

  衆議院の解散に伴う第48回衆議院議員総選挙

執行に係る経費の追加を内容とする平成29年度

寒河江市一般会計補正予算（第５号）について、

議会を招集する時間的余裕がなく急を要しまし

たので、地方自治法第179条第１項の規定によ
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り専決処分を行ったものでございます。 

  次に、議第56号平成29年度寒河江市一般会計

補正予算（第６号）について御説明を申しあげ

ます。 

  このたびの補正予算は、病児・病後児保育実

施のため、なか保育所と一体的に整備する医療

保育施設の設計等に係るさがえっこすくすくス

テーション整備事業費1,108万6,000円を計上す

るものでございます。 

  これに対する歳入につきましては、まちづく

り基金繰入金690万円、繰越金29万8,000円、諸

収入388万8,000円を追加し対応することといた

しました。 

  その結果、予算総額を歳入歳出それぞれ184

億4,159万2,000円とするものでございます。 

  以上、２案件について御説明申しあげました

が、詳細につきましては関係課長より説明をい

たさせますので、よろしく御審議の上、御承認、

御可決くださいますようお願い申しあげる次第

であります。以上でございます。 

○内藤 明議長 安達財政課長。 

   〔安達 徹財政課長 登壇〕 

○安達 徹財政課長 承認第５号専決処分の承認

を求めることについて御説明申しあげます。 

  平成29年９月28日に衆議院が解散され、10月

10日公示、10月22日投開票の日程で第48回衆議

院議員総選挙が行われることになり、早急に物

品の準備や投票管理者、事務職員の配置などが

必要になることから、平成29年度一般会計補正

予算（第５号）を調製し、10月２日に専決処分

を行ったものでございます。 

  歳出につきましては、２款４項５目衆議院議

員総選挙費に1,944万3,000円を計上いたしまし

た。主なものは報酬及び職員手当等であります。 

  これに対応する歳入は、14款３項委託金１目

総務費委託金に衆議院議員総選挙事務費交付金

として全額を計上いたしました。 

  その結果、予算総額が歳入歳出それぞれ184

億3,050万6,000円となるものであります。以上

であります。 

  続きまして、議第56号平成29年度寒河江市一

般会計補正予算（第６号）の歳入につきまして、

予算書により御説明申しあげます。 

  予算書の４ページ、５ページの事項別明細書

をごらんください。 

  17款繰入金１項基金繰入金３目まちづくり基

金繰入金であります。このたびの追加補正は医

療保育施設の設計費に充てるためまちづくり基

金を活用するもので、690万円を追加し、繰入

金の総額を11億4,718万9,000円とするものでご

ざいます。 

  18款繰越金であります。医療保育施設整備に

伴う用地の追加購入費に対応するもので、29万

8,000円を追加補正し、繰越金の総額を１億

9,807万1,000円とするものでございます。 

  19款諸収入６項４目雑入であります。なか保

育所及び医療保育施設における地中熱を利用し

た冷暖房施設等の導入検討に要する経費に充て

るため、同経費全額の388万8,000円を公益財団

法人日本環境協会から交付される二酸化炭素排

出抑制対策事業費等交付金に計上し、雑入の総

額を１億346万8,000円とするものでございます。 

  なお、歳出につきましては、佐藤子育て推進

課長が説明いたします。以上でございます。 

○内藤 明議長 佐藤子育て推進課長。 

   〔佐藤 肇子育て推進課長 登壇〕 

○佐藤 肇子育て推進課長 おはようございます。 

  歳出について御説明申しあげます。 

  補正予算書、補正予算に関する説明書の６ペ

ージ、７ページをごらんいただきたいと思いま

す。 

  第３款民生費第２項児童福祉費第４目子育て

推進施設費であります。さがえっこすくすくス

テーション整備事業についてでありますが、子

育て世代が安心して出産、子育てできる環境づ

くりを進めるため、なか保育所建設を予定して
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いる施設内に、小児科診療とあわせて病児保育

を行う医療保育施設を建設するべく、その設計

費としての委託料を計上するものでございます。

そして、医療保育施設を建設することにより敷

地が狭隘となるため、隣接する民地を購入する

公有財産購入費を計上するものでございます。 

  さらに、地球温暖化対策として、温室効果ガ

スの排出量削減を図るため、なか保育所及び医

療保育施設における地中熱を利用した冷暖房設

備等の導入可能性を検討するべく、井戸掘削、

揚水試験を実施し、地下水の水質、水量及び採

熱量の調査を行う経費として委託料を計上する

ものでございます。 

  委託料の内訳でございますが、医療保育施設

の設計費として690万円、井戸掘削、揚水試験

に係る委託料が388万8,000円であります。 

  なお、医療保育施設の建設につきましては、

今年度中の完成を想定しておりましたが、諸手

続の調整等の関係により、なか保育所建設と同

様に来年度中の完成を予定しております。 

  以上でございます。よろしくお願いします。 

 

委 員 会 付 託 

 

○内藤 明議長 日程第７、委員会付託でありま

す。 

  お諮りいたします。 

  ただいま議題となっております承認第５号及

び議第56号については、会議規則第37条第３項

の規定により委員会付託を省略したいと思いま

す。これに御異議ありませんか。 

   （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

  御異議なしと認めます。 

  よって、委員会付託は省略することに決しま

した。 

 

質疑・討論・採決 

 

○内藤 明議長 日程第８、これより質疑・討

論・採決に入ります。 

  初めに、承認第５号について質疑はありませ

んか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  次に、議第56号について質疑はありませんか。

石山議員。 

○石山 忠議員 １つだけ御質問というか、確認

をさせていただきたいと思います。 

  この補正予算の資料で、購入予定地とともに

なか保育所建設予定地の図面が入っていました

けれども、それに２本ほど水路が入ってござい

ますね。これらについての今後の形といいます

か、残すのか、それとも廃止するのか。それら

についての考え方があれば、教えていただきた

いと思います。 

○内藤 明議長 佐藤子育て推進課長。 

○佐藤 肇子育て推進課長 御案内のとおり、水

路については２本ございます。ちょうど敷地の

真ん中を通る水路につきましては、どうしても

建物がかかる可能性がございますので、その水

路を回すような形で、潰すことがないように迂

回するような形で現在検討しております。 

○内藤 明議長 石山議員。 

○石山 忠議員 さらに確認させていただきます

けれども、これは今の課長の話だと真っすぐの

真ん中の水路ということですが、これが迂回す

るとなれば曲線になってくるということだと思

いますけれども、隣地等についてはこの水路は

現状のまま残るという考え方なのか、それとも

将来的に廃止して、官地としての払い下げなん

かを含めて処分できる可能性があるのかどうか。

その辺についても御検討なさったのか、その結

果についてどうなのか、その点だけお伺いした

いと思います。 

○内藤 明議長 佐藤子育て推進課長。 

○佐藤 肇子育て推進課長 敷地の西側にござい

ます官地ということであろうかと思いますけれ
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ども、こちらについては今回の敷地に含まれて

ございませんので、将来的にどうするかという

ことは検討してございません。 

○内藤 明議長 石山議員。 

○石山 忠議員 なぜお伺いしたかといいますと、

この水路の現状でいきますと、非常に未整備の

状況にあると。全体がですね。そういった意味

で、悪臭とか、あるいは汚水とか、そういった

ことでちょっと悩んでいる方がいらっしゃると

いうふうに聞いておりますので、ちょっとお伺

いしました。できれば、それらの対策なんかも、

例えば子育て推進課でするかどうかは別にして、

対策を立てていただければありがたいなという

ことを御要望申しあげて質問を終わります。 

○内藤 明議長 ほかに質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  これにて質疑を終結いたします。 

  討論に入ります。討論はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  討論を終結いたします。 

  これより、承認第５号専決処分の承認を求め

ることについて（平成29年度寒河江市一般会計

補正予算（第５号））を採決いたします。 

  本案は原案のとおり決することに賛成の議員

の起立を求めます。 

   〔賛成議員 起立〕 

  賛成多数であります。 

  よって、承認第５号は原案のとおり承認され

ました。 

  次に、議第56号平成29年度寒河江市一般会計

補正予算（第６号）を採決いたします。 

  本案は原案のとおり決することに賛成の議員

の起立を求めます。 

   〔賛成議員 起立〕 

  賛成多数であります。 

  よって、議第56号は原案のとおり可決されま

した。 

 

   閉    会     午前９時４９分 

 

○内藤 明議長 以上で、本臨時会の日程は全部

終了いたしました。 

  これにて平成29年第２回臨時会を閉会いたし

ます。 

  大変御苦労さまでした。 

 


